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二七广场廊桥电梯为何总趴窝？
市政协委员呼吁，相关单位做好监督工作，常派人巡查，防止人为损坏

众所周知，二七广场附近的廊桥处于我市繁华地段，是连通几家大型购物
场所的“空中长廊”。然而，这标志着我市现代化的一景，却由于上桥电梯频频

“休息”而蒙上了一层阴影，迫使许多上桥难的市民与桥下车流抢道，给附近交
通带来了很大的安全隐患。对此，市政协委员雷从芳提案：让二七广场廊桥电
梯健康运行。 晚报记者 张玉东 孙庆辉

2004 年市政府为了提升郑州的形象，也
为了市民购物方便，将二七广场各大购物商店
用空中廊桥加以连接，使这里变成了郑州市的
商业中心和观赏景点。政府花300万元建成的6
部公益电梯，是为了方便老人、小孩及带行李、货
物的游客。然而这一好事近年来却打了折扣，这
些方便市民的电梯成了摆设，经常停运。有时

开动一两部，有时6部干脆全部“罢工”。
电梯“放假”后，人们要过天桥就必须爬楼

梯，有些抱小孩的游客抱着孩子上天桥实在不
方便，于是就在车流如织的二七塔周围放弃走环
形廊桥，而是冒险从车流中穿过，非常不安全，而
这也严重影响了郑州形象，浪费了财政资金和设
备，违背了政府方便市民的初衷。

问题直击：方便市民的廊桥电梯成了摆设

3月1日16时30分许，正是市民购物的周
末高峰时段，记者专程赶到二七广场廊桥，进
行了电梯体验。

记者最先来到二七塔西侧的电梯通道，此
时，许多上桥的市民面对纹丝不动的电梯不得
不选择旁边的扶梯。记者发现，一般楼梯为9
个台阶左右，而这里的电梯则有25个台阶，往
下望去让人不寒而栗。“就怕有调皮的小孩从
这危险的地方下桥，这电梯刚刚还是开着的，

不知为何又停了。”一名负责桥上清洁工作的
女士说道。

之后，记者沿廊桥一路向北，发现华联商
厦附近的两处电梯也是静止的，而负责附
近清洁工作的项师傅表示，该电梯运行起
来噪声特别大，现在根本就不敢开。途中
只有商城大厦、手机广场附近的两处电梯
正常开放，到了尽头，亚细亚附近的电梯也
是不动的。

记者体验：6部电梯仅两部正常运转

“电梯可能就前几年刚启用时正常过一段
时间。”在附近购物的刘女士介绍说，电梯开不
开她都已经习惯了，一般她会把静止的电梯当
成扶梯使用，只是因为这种“扶梯”造价昂贵，
让她感觉这样使用很浪费。

“廊桥建成时，听说是亚洲最大的，我就经常

带着女朋友到桥上欣赏夜色……”王先生回忆说，
二七廊桥使他身为郑州人而感到骄傲，每逢外地
来了朋友，他都会带着他们来欣赏一下郑州这一
景观。如今遗憾的是，本是方便大家上桥的电梯
却常常只是一种摆设，王先生说，希望相关部门管
管，不能让这“罢工”的电梯毁了整个廊桥的形象。

市民反映：昂贵的电梯变“扶梯”，太浪费

针对如何让 6部公益电梯正常运行起来
这一问题，市政协委员雷从芳在提案《二七广
场廊桥电梯应健康运行》中给出了4点建议：

一、二七广场管理处应以人为本，认真转
变思想，变管理为服务，莫以善小而不为，电梯
停运本不算大事，但它代表着市政府对人民的
承诺，应尽快开通6部公益电梯。

二、如果没有意外事件，应保障 6部电梯
的正常运行，如果检修，也应该轮流休息体检，
特别是节假日人流高峰，应保障电梯从早6时
到晚 10时的正常运转，改变以前的早九晚六

的时间。
三、尽量和安装维保电梯的单位签订电梯

保修协议，平时配齐电梯配件，配足电梯维修
人员，一旦出现故障应立即检修，以保证电梯
正常运行。

四、电梯频频停运，多是人为损坏所致，这
就要相关单位做好教育和监督工作。经常派
人巡查，防止人为损坏，并在显要位置张贴告
示。像商场内的电梯那样，做到分工负责，责
任到人，只要做到这些，相信电梯“罢工”事件
就会很少发生。

委员建议：做好监督工作，防止人为损坏

昨日 15时许，记者致电了电梯的管辖单
位二七广场管理处，负责人李先生表示，电
梯运行时间为早上 8 时，晚上则是根据天色
调整关闭时间，近日一般为晚上六七时左右
关闭。

对于电梯频频“罢工”的问题，李先生则认
为，首先，电梯在雨雪天气是不会工作的，因为雨

水会对运行的电梯内部造成一定损害；其次，电
梯上下两端都有醒目的停止按钮，好奇的市民频
按按钮，也是导致电梯停止的原因。因为电梯按
钮只有关闭功能而没有开动功能，所以关闭之后
只能等配带钥匙的工作人员赶到才能重新开
动。李先生说，目前，除了一台出现较大故障，正
在联系维修公司外，其余5部都属正常。

记者：雨雪天，湿滑的扶梯存在安全隐患，
电梯如何才能运行？

李先生：如果雨雪天运行，那么只有在上
方搭建帐篷，从而防止雨水对电梯的侵害。但
遗憾的是安装帐篷需要花费大量资金，目前没
有足够的资金，这需要向相关部门申请。

记者：电梯运行能否派专人进行看管?
李先生：一人一部电梯太浪费劳动力，如

果一人负责两至三部电梯，无疑负责的范围及

监管难度又有点过大。
记者：能否把电梯停止按钮迁至监控室，

从而杜绝乱按乱停现象?
李先生：这是当初引入电梯时的一个管理

盲点，停止按钮本是为一些被卡或出现意外的市
民提供方便的，不想现在却成了导致电梯乱停的

“根源”。因为当初设计时没有考虑到这一点，现
在如果将电梯控制按钮迁至监控室，这是线路重
新改造的一项大工程，实施难度同样比较大。

[答记者问] 雨雪天运行电梯需要安装帐篷雨雪天时，廊桥电梯就会停用。晚报记者雨雪天时，廊桥电梯就会停用。晚报记者 马健马健 图图


